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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Jurisprudencia impide a Jesús Sierra permanecer como magistrado: Anabet Franco 
El Congreso del Estado negó a Jesús Sierra Arias permanecer en el cargo de magistrado, 
sin embargo, ante dicha votación mayoritaria, interpuso una queja con lo que buscaba 
permanecer como juzgador del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán, así lo dio 
a conocer la diputada Anabet Franco Carrizales, presidenta de la Junta de Coordinación 
Política. La legisladora subrayó que Sierra Arias planteó un incidente de nulidad con lo que 
busca continuar en el cargo a través de la suspensión provisional de un juicio de amparo; 
no obstante, fue negada en virtud de que se violarían cuestiones de orden público y de que 
existe jurisprudencia al respecto. 
 
Acuerdan sindicato y Congreso de Michoacán 4% de incremento a salario y 1.5% a 
prestaciones 
Con un incremento del 4% a salario y 1.5% a prestaciones, finalmente se conjuró la huelga 
del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), que había 
exigido un aumento del 25% a ambos conceptos. El acuerdo se logró finalmente a 
prácticamente dos meses de que concluya su gestión la LXXV Legislatura local, tras 
considerar algunos conceptos adicionales como un apoyo de 10 mil pesos para la titulación 
del trabajador o de sus hijos. La presidenta de la mesa directiva del Congreso de 
Michoacán, Laura Ivonne Pantoja Abascal, señaló que ya se firmó el convenio y el nuevo 
contrato colectivo de trabajo, luego de que ese año el emplazamiento a huelga se refería a 
la revisión salarial y a las condiciones generales de trabajo. 
 
Congreso De Michoacán Adeuda La Eliminación De Las Terapias De Conversión: 
Diputado Reyes Galindo 
El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo 
Pedraza, aseguró que, una de sus principales prioridades en la próxima legislatura será 
buscar la prohibición total de las denominadas terapias de conversión, donde, a base de 
«trancazos», se modifican las preferencias sexuales de la comunidad homosexual. Galindo 
Pedraza lamentó que está legislatura, que está por concluir, haya hecho caso omiso a sus 
constantes llamados, para prohibir las terapias de conversión en Michoacán, señalando 
que, al menos dos iniciativas en la materia registran un rezago de cerca de tres años. 
 
Amparos impiden que el Congreso emita convocatoria para nuevos magistrados del 
TJAM: Pantoja Abascal 
Ante el riesgo de que el Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM) ponga en duda la 
legalidad de sus resoluciones, al integrarse por solo dos magistrados electos por el 
Congreso de Michoacán, la presidenta de la mesa Directiva del Poder Legislativo, Laura 
Ivonne Pantoja Abascal, señaló que analizarán la situación con los integrantes de la Junta 
de Coordinación Política (JUCOPO). Sin embargo, recordó que algunos exmagistrados 
solicitaron el amparo de la Justicia Federal y en tanto no se resuelvan, el pleno legislativo 
no podría emitir una convocatoria para elegir al sucesor. Eso lo vamos a platicar con la 
Junta (de Coordinación Política), vamos a ver cómo está, porque varios están amparados, 
entonces no se puede sacar una convocatoria si están amparados, es el derecho del 
magistrado el poderse amparar, y bueno vamos a esperar a ver si sale alguna resolución 
en el inter de que nos vayamos”. 



 
 
 
 

                                                               19 de julio de 2024 
 
Reconoce Andrea Villanueva necesidad de ampliar ley contra la pirotecnia 
La diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Andrea Villanueva Cano, reconoció la 
necesidad de ampliar las sanciones en torno a la regulación de la pirotecnia, ley aprobada 
en abril de este año y de la cual dijo, actualmente está muy generalizada. La anterior 
declaración surge luego de que vecinos del templo de El Carmen solicitaran en varias 
ocasiones a las autoridades de dicho centro religioso, considerar ya no explorar cohetes, 
pues el fuerte ruido, dijeron, afecta a los pacientes del Sanatorio de la Salud, a las y los 
ciudadanos que acuden a consulta en la clínica de la SSM, a algunos de sus hijos e hijas 
con autismo, y a sus mascotas, En este sentido, la legisladora panista reconoció falta de 
profundización en la ley contra la pirotecnia. 
 
Diputados decidieron qué trabajadores se despedirían 
Cada uno de los diputados que integran la Legislatura local, fueron los que decidieron 
quienes de sus trabajadores serían despedidos el 15 de julio y quienes hasta finales de 
agosto, conformó la presidenta de la Cámara, Ivonne Pantoja Abascal. “Son 300 las 
personas que se están liquidando conforme a la Ley, eso lo veníamos viendo, teníamos 
muchos problemas de empleados que quedaron de legislaturas pasadas y ha habido 
muchas demandas laborales que se han venido atrasando, algunas desde el 2015, 
entonces lo que ahora quisimos es hacer las cosas bien, de manera muy responsable”. 
Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Cámara de Diputados Apuntó que los trabajadores 
sujetos a despido son los de confianza, asesores que llegaron con los diputados actuales. 
 
Boletines: 
 
Reforman legisladores marco legal para uso de áreas de donación en Michoacán  
 
Garantiza 75 Legislatura atención integral a menores con quemaduras 
 
Vota 75 Legislatura por políticas públicas con equidad y justicia para personas con 
discapacidad 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Dirigente de Morena debe renunciar a su salario, cuando sea diputado 
Los estatutos del partido Morena establecen, que el dirigente estatal, Juan Pablo Celis 
Silva, debe renunciar a su salario una vez que asuma el cargo como diputado plurinominal 
en el Congreso de Michoacán. De acuerdo con Rigoberto Márquez, representante de 
Morena ante el organismo electoral, los estatutos son claros y establecen que no tiene que 
dejar la dirigencia, pero si tendría que renunciar a su salario.  
 
En septiembre tres consejeros concluyen su encargo en el IEM 
El próximo 30 de septiembre tres de los siete consejeros dejarán el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), se trata de Araceli Gutiérrez Cortés, Viridiana Villaseñor Aguirre y Luis 
Ignacio Peña Godínez, que concluyen el periodo para que el fueron designados. De 
acuerdo con el presidente del organismo electoral, Ignacio Gómez Hurtado, esto no 
generará dificultades para el IEM, ya que aún con cuatro consejeros cuentan con quórum 
para aprobar los acuerdos que se generen al interior del órgano colegiado.  

http://congresomich.gob.mx/
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Continúa Morón con foros informativos en Michoacán sobre la Reforma Judicial. 
Bajo el entendido de que el pueblo juega el papel más importante dentro de la Cuarta 
Transformación, el senador electo de Michoacán, Raúl Morón Orozco, continúa con foros 
informativos para dar a conocer todos los detalles que conforman a la Reforma al Poder 
Judicial que promueve la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo. 
Junto al diputado local electo, Juan Carlos Barragán, se reunió con cientos de morelianos 
para explicar y compartir puntos de vista sobre la Reforma, la cual está encaminada a 
combatir la corrupción que impera en el Poder Judicial.  
 
Renovación de consejerías no afectará elecciones extraordinarias en Chavinda e 
Irimbo 
Para el 30 de septiembre, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), renovará tres 
consejerías, mismas que no detendrán las actividades como la organización posiblemente 
de dos elecciones extraordinarias en los municipios de Chavinda e Irimbo, as como la 
liquidación de cuatro partidos que incumplieron con el tres por ciento de la votación, aseguró 
el presidente, Ignacio Hurtado Gómez. Los consejeros que cumplieron su periodo de siete 
años al frente del máximo órgano del IEM, son Araceli Gutiérrez Cortés, quien en 2019 
fungió como presidenta provisional tras la renuncia del entonces titular, Ramón Hernández 
Reyes; Viridiana Villaseñor Aguirre y Luis Ignacio Peña Godínez. 
 
Política anticorrupción en Michoacán, de las mejores del país: Imaip  
La política estatal anticorrupción está catalogada como una de las mejores del país, pues 
establece líneas de acción para combatir la impunidad, fortalecer la cultura de la legalidad, 
impulsar la participación ciudadana, garantizar la transparencia y el control de recursos 
públicos. Así lo expuso el titular del Instituto Michoacano de Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (Imaip), Abraham Montes Magaña, al subrayar que el 
Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) funciona y es un instrumento de corresponsabilidad.  
 
Destruyen más de 24 mil credenciales electorales en Michoacán 
La Comisión Local de Vigilancia del Instituto Nacional Electoral (INE) en 
Michoacán, destruyó un total de 24 mil 419 credenciales para votar que regresaron los 
ciudadanos a los módulos de atención y que corresponden al periodo del 5 de febrero al 31 
de marzo de este año. En sesión de la Comisión Local de Vigilancia presidida que preside 
el Vocal del Registro Federal de Electores del INE en Michoacán, Adalberto Cortés Magaña, 
fue aprobado el punto de acuerdo para que se iniciara con la destrucción por trituración de 
las credenciales de elector que regresaron los michoacanos para realizar un nuevo trámite. 
 
Detecta IEM irregularidades financieras en Apes de Cocoa y Juan Pérez 
Las Agrupaciones Políticas Estatales (Apes) Acción revolucionaria para la transformación 
social, presidida por Antonio Valencia y codirigida por el conocido líder magisterial de cepa 
morenista, Juan Pérez, así como Democracia en Libertad Michoacán, encabezada por la 
expanista Luisa María Calderón, Cocoa, no tienen las cuentas claras. En sesión pública, 
celebrada este jueves, la Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) dio a conocer el Informe correspondiente al periodo de junio a diciembre de 2023, 
donde se pusieron en evidencia discrepancias, errores, omisiones en los registros contables 
y financieros de los ingresos y egresos. 
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Toma IEM control financiero de los 4 partidos que perdieron registro  
Para garantizar una supervisión rigurosa de las finanzas en cada etapa del proceso, el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó un Reglamento para la liquidación de los 
cuatro partidos políticos que en las elecciones del pasado 2 de junio no lograron el 3 por 
ciento de la votación requerida, por lo que perderán su registro.  En sesión pública del 
Consejo general celebrada la tarde de este miércoles, se determinó que en la primera etapa, 
los partidos podrán seguir recibiendo prerrogativas y realizar funciones esenciales bajo la 
supervisión de un interventor; esta medida busca asegurar que los recursos públicos se 
utilicen adecuadamente, sin manejos irregulares. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Estas son las 25 obras para las que Michoacán solicitó 1,700 mdp  
El Gobierno de Michoacán (GobMich) presentó un ambicioso plan de infraestructura que 
incluye 25 obras a financiarse con un adelanto de las participaciones de mil 700 millones 
de pesos para los próximos tres años, a través del Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF). Entre los proyectos más destacados 
se encuentra la continuación del Segundo Circuito Periférico de Morelia, proyecto que ya 
cuenta con una inversión inicial de mil 274 millones de pesos, abarca la construcción de 
varios segmentos.    
 
Sindicato Minero termina huelga en ArcerlorMittal; como pago adicional se les darán 
60 mil pesos 
El Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros de la Sección 271 de Lázaro Cárdenas, 
Michoacán, levantaron la huelga que estalló el pasado 24 de mayo del 2024. La empresa 
metalúrgica se comprometió a para el reparto de utilidades entre los trabajadores 
de ArcerlorMittal México y ArcerlorMittal Las Truchas, además del pago adicional de 60 mil 
pesos como incentivo para cada trabajador de planta y eventuales sindicalizados.  
 
Llega a Coahuayana la ACNUR, oficina de la ONU que atiende a desplazados  
Este viernes y sábado representantes de la oficina del Alto Comisionado para los 
Refugiados, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), 
estarán en el Módulo de Riego local para atender a las personas y familias desplazadas 
que se encuentran en el municipio de Coahuayana. Lo anterior fue informado por la activista 
social Eva Contreras, quien invitó a los afectados por el desplazamiento forzado, a acudir 
a platicar con el personal de la ACNUR.  
 
Se celebrará la Feria Internacional de Paracho con un Concurso de Guitarra y Juguete 
Artesanal 
Del 3 al 11 de agosto habrá diferentes actividades en torno al fomento de la artesanía en 
Paracho como el 49° Concurso de Constructores de Guitarra y el 30° Concurso de Juguete 
Popular, que formarán parte del marco de la Feria Internacional de la Guitarra de Paracho 
y el Tianguis Artesanal que montarán en la plaza principal con 230 artesanos 
de 22 comunidades diferentes. Se entregarán 26 premios para las Guitarras ganadoras con 
una bolsa de $440 mil repartidas en las categorías de Concierto, Estudio, Popular e 
Instrumentos de cuerda; y 23 premios de $100 mil entre los Juegues Artesanales en las 
categorías de madera, madera torneada, alfarería, textil y miniatura. 
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Ches Codos: 8 Municipios Michoacanos En Los 100 Aytos Con Menos Inversión 
Social 
Ocho municipios de Michoacán, se encuentran entre los 100 primeros lugares a nivel 
nacional, de ayuntamientos con menor inversión en programas sociales durante el año 
2022. En contraste, solamente dos municipios de Michoacán, están entre los 100 con mayor 
inversión en acciones de desarrollo social. Según el Censo Nacional de Gobiernos 
Municipales y Demarcaciones Territoriales del Instituto Nacional de Estadística, Geografía 
e Informática (INEGI), se reveló que, de mil 399 gobiernos locales analizados del 1 de enero 
al 31 de diciembre de 2022, Tangancícuaro, Michoacán, reportó haber realizado diversos 
programas o acciones de desarrollo social, no obstante, reportó una inversión de cero pesos 
en este rubro. 
 
Listos 337 Albergues Para Brindar Atención En Temporada De Lluvias: PC Estatal 
Ante la temporada de lluvias y ciclones tropicales 2024, Michoacán cuenta con 337 refugios 
temporales distribuidos en diversos municipios para brindar atención oportuna en caso de 
contingencia. Así lo informó el coordinador estatal de Protección Civil, Amuravi Ramírez 
Cisneros, quien señaló que el Gobierno de Michoacán, de manera conjunta con autoridades 
federales y municipales, tiene listos los espacios para atender a la población en caso de 
requerirse. 
 
Reforma al PJ exenta a fiscalías y pone en riesgo paridad: Jueza  
La titular del Juzgado Quinto de Distrito, con sede en Uruapan, Mónica Montes Manrique, 
manifestó un rotundo rechazo a la reforma judicial en los términos que se ha presentado, y 
revira que, si hay jueces, magistrados y ministros corruptos, deben abrirse los 
procedimientos correspondientes en apego a derecho, pero no desmoronar al Poder 
Judicial. En entrevista con Quadratín, la jueza, con 30 años de carrera judicial, advierte tres 
cosas: primero, que la iniciativa exentó a las fiscalías, policías, ministerios públicos, que no 
dependen del Poder Judicial, sino del Poder Ejecutivo, no se les toca, pese a que en ellas 
se juega el porcentaje más alto del sistema de justicia, pues de los casos que se denuncian 
sólo 0.3 por ciento llegan a judicializarse. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Exigen soluciones de fondo, afectados por las inundaciones en Morelia 
Cada año es lo mismo, denunciaron con hartazgo vecinos de la colonia Carlos Salazar de 
Morelia, afectados nuevamente por inundaciones en sus domicilios, con la diferencia de 
que en esta ocasión sí perdieron refrigeradores, herramientas y muebles, mientras la 
temporada de lluvias continúa. A juicio de Lidia, no importa qué partido esté en el poder, no 
ve soluciones de fondo; lo dice tras las lluvias de este miércoles, cuando, a pesar de que 
tiene “banqueta alta” en su casa, ubicada en la calle Cadetes Salazar, el agua llegó a metro 
y medio de altura. 
 
Trata, el tercer delito más lucrativo y con mayor impunidad en México  
Solo superada por el tráfico de drogas, la trata de personas es uno de los tres delitos más 
lucrativos en el mundo, y uno de los que dejan efectos más devastadores en sus víctimas. 
Sin embargo, entre el desconocimiento de lo que es la trata y el miedo que despiertan los 
grupos delincuenciales que la operan, apenas se tienen denuncias y no existen datos 
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fiables sobre la incidencia, menos aún por estados y municipios, indicó la directora del 
Instituto de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris).  
 
Mejora tiempo de reacción de la Policía Morelia con chats de Whatsapp  
La implementación de chats, mediante mensajería instantánea o WhatsApp, ha permitido 
reducir el tiempo de reacción de la Policía de Morelia de 15 a ocho minutos en promedio, 
afirmó Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. Explicó que 
regularmente los agentes municipales requieren de 15 minutos para atender un llamado de 
urgencia de la población.   
 
Se han fumigado más de 500 colonias contra el dengue 
Tras iniciar la campaña “Dengue Cero con Patio Limpio”, y el interés del Presidente 
Municipal Alfonso Martínez Alcázar, de reforzar las acciones de fumigación para prevenir la 
reproducción y proliferación del mosquito transmisor de dengue, la Secretaría de Bien 
Común y Política Social informa que a la fecha se han beneficiado más de 500 colonias en 
Morelia. Dicha estrategia que se realiza en coordinación con la Jurisdicción Sanitaria No. 1 
de Morelia, enfoca los esfuerzos en la concientización a la ciudadanía sobre la importancia 
de lavar, tapar, voltear y tirar cualquier depósito (inservible) que pueda almacenar agua, así 
como mantener los patios y azoteas libres de cacharros. 
 
Asegura Ayuntamiento de Morelia que no invade ningún área natural protegida 
Pendiente se encuentra la resolución de fondo del amparo interpuesto por un particular en 
contra de la aplicación del Programa Municipal de Desarrollo Urbano (PMDU). La secretaria 
de Movilidad y Orden Urbano, Joanna Margarita Moreno Manzo, expresó que tras la 
difusión del PMDU para Morelia, se interpusieron hasta tres amparos en su contra, de los 
cuales solo uno fue admitido.  
 
Ayuntamiento de Morelia mantiene operativo de atención por lluvias 
Con el fin de apoyar a la población que se vea afectada por lluvias fuertes debido al avance 
de la onda tropical no. 11 que afecta a México y el municipio no es la excepción, el 
Ayuntamiento de Morelia mantendrá el operativo de atención a las precipitaciones pluviales 
para apoyar a las y los ciudadanos por cualquier contingencia derivada de 
encharcamientos. Con las brigadas se realizan labores de patrullajes en zonas prioritarias 
con la participación de la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos, Policía 
Morelia y Servicios Públicos Municipales, entre otras dependencias, estas acciones se 
mantienen y activan en esta temporada de lluvias. 
 
Albergues para afectados por inundaciones, en DIF Morelia y auditorio Servando 
Chávez 
El director del Sistema DIF Morelia, José Manuel Álvarez Lucio, aseguró que las 
instalaciones de la dependencia a su cargo fueron habilitadas como albergue ante las 
afectaciones por las recientes lluvias. Se tienen colchonetas, cobijas y alimentos y se tiene 
capacidad para 50 personas.  
 
Se ha retirado poco más de 90 toneladas de basura tras lluvias 
Desde el pasado 20 de junio que inició la temporada de lluvias en la capital michoacana y 
hasta la fecha, se han retirado de las calles de la ciudad un total de 90 toneladas de basura, 
así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez 
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Vargas. El funcionario municipal explicó que plásticos, hojarasca, comida, bolsas y en 
algunos casos, llantas y hasta animales muertos, es lo que se ha retirado de los cuerpos 
de agua y las alcantarillas de la ciudad, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía para 
evitar que tiren sus desperdicios en estos puntos. 
 
Brigadas de IMUSA y otras dependencias municipales acuden a colonias afectadas 
por inundaciones 
José Murguía Magaña, director del Instituto Municipal de Salud de Morelia, señaló que las 
personas cuyos hogares se han inundado corren el riesgo de contraer enfermedades toda 
vez que la densidad del agua hace que salga de las alcantarillas. "Hemos estado 
monitorizando con la Dirección de Salud para ver si hay casos, sobre todo puede haber 
hepatitis, algunas infecciones de piel, nada grave, pero es importante que se atienda porque 
puede generar alguna otra molestia más aparte de lo que ya se tiene como dengue", 
expuso. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Que Yarabí detenga represalias contra ININEE; les congeló las cuentas, acusan 
Desde esta semana las cuentas bancarias del Instituto de Investigaciones Económicas y 
Empresariales (ININEE) quedaron congeladas, situación que la comunidad del ININEE 
atribuye a la autoridad universitaria que encabeza la rectora, Yarabí Ávila González. En 
rueda de prensa la directora del ININEE, América Zamora Torres, acusó que no puede 
hacer uso de los recursos económicos del Instituto, pese a las necesidades que se tienen  
en el recinto educativo.  
 
Detectó SEE 130 títulos falsos de quienes pretendían ser maestros 
Alrededor de 130 títulos falsos detectó la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
mismos que fueron presentados por personas que pretendían ingresar a la carrera 
magisterial, es decir, que buscan concursar por una plaza docente. A decir de la titular de 
la SEE, Gabriela Molina Aguilar, la tecnología y el Gobierno Digital ya permiten que se 
crucen datos y que no se permita el ingreso al sistema educativo con títulos falsos.  
 
Suman 1,200 solicitudes para UMSNH en las últimas horas  
Este viernes cierra la segunda convocatoria para nuevo ingreso a la Universidad 
Michoacana de San Nicolás (UMSNH) y la institución invita a que los jóvenes aprovechen 
esta oportunidad de pertenecer a la comunidad nicolaita. César Macedo Villegas, director 
de Control Escolar de la Casa de Hidalgo, refirió a Quadratín que en esta segunda 
convocatoria se cuenta con poco más de 4 mil lugares, y hasta la tarde de este viernes 
había poco más de mil 200 registros de solicitud para nuevo ingreso.  
 
Cambian directivos en cinco escuelas por conflictos sindicales 
Durante el ciclo escolar 2023-2024, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) realizó 
cinco cambios de directivos o maestros en escuelas por conflictos sindicales. De acuerdo a 
la Dirección de Primarias, fueron cinco casos los que se dieron al interior de los planteles, 
para solucionar los problemas entre distintas fracciones sindicales y con ello no perjudicar 
a los estudiantes.  
 

https://ininee.umich.mx/
https://gobiernodigital.michoacan.gob.mx/
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Continuará programa “Jalo a Estudiar” en próximo ciclo escolar en Michoacán 
El programa “Jalo a Estudiar” se mantendrá para el próximo ciclo escolar 2024-2025 en 
Michoacán, para dar un par de zapatos a los alumnos del nivel secundaria, adelantó la 
subsecretaria de Administración de la Secretaría de Administración del Estado (SEE), 
Patricia Flores Anguiano. En entrevista telefónica con MIMORELIA.COM, señaló que este 
programa se mantiene en el nivel secundaria porque es donde se busca abatir el alto nivel 
de deserción de estudios que se tienen y ahora se busca que en lugar de tenis, será zapato 
escolar de color negro, para uso diario. 
 
Alumnas del Cecytem crean traductor purépecha y ganan congreso internacional 
Con un traductor purépecha, alumnas del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Michoacán (Cecytem) ganaron el primer lugar en el cuarto Congreso 
Internacional de Procesamiento de Lenguaje Natural para las Lenguas Indígenas. El 
objetivo es promover y enseñar el uso de la lengua purépecha como forma de inclusión de 
los pueblos indígenas de una forma accesible para todos, explicaron Fernanda Sarahí 
Vargas Carrillo y Sassiluh Esmeralda Flores López, estudiantes del plantel Uruapan. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Niega ISSSTE haya saturación de hospitales en Michoacán por Covid 
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 
negó que haya saturación del Hospital Regional ubicado en Morelia, por contagios de 
Covid-19. Recientemente en redes sociales se han publicado “alertas falsas”, al respecto 
de una supuesta saturación del hospital regional del ISSSTE, debido a casos de Covid-19, 
sin tener los datos correctos al respecto A través de una circular, el ISSSTE en Michoacán 
dio a conocer. 
 
Playas michoacanas, listas para recibir al turismo: SSM 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) anuncia que las playas michoacanas están 
listas para recibir al turista, luego de que de manera previa a la temporada vacacional, la 
Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) verificara que la 
calidad del agua fuera apta para los bañistas. En un comunicado se informó que de acuerdo 
con el titular de la Coepris, Hebert Flores Leal, las playas del estado son aptas para el uso 
recreativo en este verano, por lo que la población puede acudir a vacacionar tanto a Lázaro 
Cárdenas, como a Aquila o Coahuayana, pues el muestreo al agua de mar arrojó que el 
agua era confiable para fines recreativos. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán: Hallan 3 hombres acribillados en cerro de Zinapécuaro 
Tres hombres fueron asesinados a tiros en el denominado Cerro de la Cruz, localizado en 
la población de Ucareo, municipio de Zinapécuaro, informaron autoridades policiales, las 
cuales indicaron que en el sitio había al menos 27 casquillos percutidos. Trascendió que el 
hallazgo de los ahora finados ocurrió luego de un reporte de enfrentamiento entre civiles 
armados en la citada ubicación.  
 
Asalta banco en Zacapu y termina abatido por policías; era de Morelia 

https://x.com/IsssteMichoacan
https://www.contramuro.com/issste-michoacan-desmiente-saturacion-covid/
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Un sujeto a mano armada asaltó una sucursal de Banco Azteca, donde también despojó de 
dinero en efectivo a un cuentahabiente, al intentar escapar se enfrentó a balazos contra 
policías municipales que lograron abatirlo. Todo se perpetró ayer miércoles, cuando un 
hombre se formó para ser atendido en el área de cajas en la sucursal ubicada en el número 
420 de la carretera Zacapu–Morelia.  
 
Reportan enfrentamientos entre delincuentes en comunidades de Buenavista 
Tomatlán 
La mañana de este jueves habitantes de las poblaciones de Santa Ana Amatlán, Zimanca 
y Pinzándaro reportaron balaceras protagonizadas por integrantes de dos grupos 
antagónicos de delincuentes, en este municipio de Buenavista Tomatlán, lo que desató un 
inmediato despliegue policiaco y militar. Por los datos recabados en la cobertura noticiosa 
se pudo establecer que, a temprana hora algunas personas comenzaron a observar el paso 
de varias camionetas, algunas de ellas con blindaje hechizo y artilladas, por lo que se 
resguardaron y en algunos de los casos grabaron las unidades. 
 
Delincuentes incendian tres Oxxos y varios vehículos en distintos puntos de Uruapan 
Minutos antes del mediodía de este jueves, delincuentes lanzaron bombas molotov en 
contra de tres tiendas de la cadena Oxxo, incendiaron vehículos y trataron de quemar un 
camión del servicio público, en distintos puntos de la ciudad de Uruapan, por lo que se 
desplegó un operativo interinstitucional para atender los hechos y reestablecer el orden. 
Según los reportes iniciales, sujetos desconocidos irrumpieron en la tienda ubicada sobre 
el Libramiento Oriente, a la altura de Constituyentes y arrojaron bombas molotov para 
después escapar a bordo de una motocicleta. 
 
Michoacán: Joven es asesinado a balazos en la vía pública de la tenencia Buenos 
Aires 
Por motivos hasta el momento desconocidos, un joven fue asesinado a balazos en la vía 
pública de de la Tenencia de Buenos Aires, perteneciente al municipio de Lázaro Cárdenas. 
En la cobertura periodística se pudo establecer que la tarde de este miércoles, Giovanni Z., 
de 25 años, caminaba por la calle Gaseoducto de la colonia Loma Bonita, donde fue 
interceptado por delincuentes armados que le disparan y enseguida huyeron. 
 
Se ha denunciado solo uno de 243 casos de trata de personas registrados en 
Michoacán 
De los 243 presuntos casos de trata de personas que ha registrado en Michoacán el 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional para la Seguridad Pública (SESNSP) entre 
enero y junio del año en curso, sólo hay una carpeta de investigación abierta, señaló José 
Manuel Álvarez Lucio, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de 
Morelia (DIF Morelia). Expuso que la trata es el tercer delito más lucrativo del mundo, ya 
que tiene más de un 99 por ciento de cifra negra, esto es, casos que suceden pero que no 
son denunciados, a pesar de lo cual Michoacán se encuentra en el lugar número 17 a nivel 
nacional. 
 
Detiene FGE a tres presuntos responsables de la desaparición de cinco jóvenes de 
Pátzcuaro 
Investigaciones realizadas por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) 
permitieron concretar la detención de dos hombre y una mujer, presuntos responsables en 
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el delito de privación de la libertad, cometido en agravio de cinco personas residentes de 
Pátzcuaro, que fueron reportadas como desaparecidas en el municipio de Cuitzeo. Los 
datos de prueba recabados en la Carpeta de Investigación señalan que el pasado 10 de 
julio, Erika Lizeth M., Germán A., Ramón P., Luis Felipe P., y José Mario Z., se encontraban 
realizando la búsqueda de dinero, que supuestamente estaba enterrado en un domicilio de 
la localidad de Chupícuaro, en el municipio de Cuitzeo, cuando arribó un hombre, quien, 
tras hacerles reclamos, realizó diversas llamadas telefónicas. 
 


